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Résumé :
La présente étude a eu pour objectifs d’évaluer la prévalence des endoparasites (parasites intestinaux) et des ectoparasites chez les chiens. I l s’agit d’une étude rétrospective qui a couvert la période allant de 2004 à 2014 par analyse des registres du laboratoire de Parasitologie-Mycologie de l’ENSV d’Alger. Nos résultats ont montré que sur un total de 111 échantillons fécaux analysés, les parasites intestinaux ont été mis en évidence dans 36 cas, soit une prévalence de32.43%. Les espèces d’endoparasites retrouvées ont été : Toxocara canis, Dipylidium caninum, Ankylostoma caninum, Uncinaria stenocephala, Taenia spp, Sarcocystis spp, Isospora spp et Trichuris vulpis Les protozoaires représentaient4.5% (5/111) des parasites retrouvés et les helminthes 27.91% (31/111). Les protozoaires les plus communément retrouvés étaient Isospora spp (1.80%) et Sarcocystis spp (2.70%). Parmi les helminthes, Toxocara canis (12.61%) était le plus fréquent, suivi de Dipylidium caninum (5.40%) Par ailleurs, sur un total de 290 grattages cutanés analysés 70 se sont montrés positifs à au moins une espèce d’ectoparasite, soit une prévalence de 24.13%. Les ectoparasites retrouvés ont été : Rhipicephalus sanguineus, Demodex canis, Otodectes cynotis, Cheyletiella yasguri, Pulex irritans, Ctenocephalides canis, Trichodectes canis), Microsporum canis et Malassezia pachydermis. Les acariens représentaient 16.49% (48/290) des infestations, les insectes% 15.5 (15 /290) et les affections mycosiques 2.4% (7/290). Nos résultats montrent que la mise en œuvre d’une stratégie adéquate de prévention s’avère nécessaire pour diminuer considérablement la prévalence des parasitoses chez le chien.

Abstract:
The objectives of this study was to assess the prevalence of endoparasites (intestinal parasites) and ectoparasites in dogs. This is a retrospective study which covered the period from 2004 to 2014 by analyzing the records of Parasitology-Mycology Laboratory of the ENSV Algiers. Our results showed that a total of 111 faecal samples analyzed, intestinal parasites were identified in 36 cases, a prevalence of32.43%. Species of endoparasites found were Toxocara canis, Dipylidium caninum, Ancylostoma caninum, Uncinaria stenocephala, Taenia spp, Sarcocystis spp, Isospora spp and Trichuris vulpis Protozoa représentaient4.5% (5/111) of helminth parasites and found 27.91% (31/111). Protozoa most commonly found were Isospora spp (1.80%) and Sarcocystis spp (2.70%). Among the helminths, Toxocara canis (12.61%) was most common, followed by Dipylidium caninum (5.40%) In addition, a total of 290 skin scrapings analyzed 70 were positive to at least one ectoparasite species, a prevalence of 24.13%. The ectoparasites found were: Rhipicephalus sanguineus, Demodex canis, Otodectes cynotis, Cheyletiella yasguri, Pulex irritans, Ctenocephalides canis, Trichodectes canis), Microsporum canis and Malassezia pachydermis. Mites represented 16.49% (48/290) infestations, insects 15.5% (15/290) and fungal diseases 2.4% (7/290). Our results show that the implementation of adequate prevention strategy is needed to significantly reduce the prevalence of parasites in dogs.
